

EL PERONISMO REFUERZA EL ACUERDO CON LOS GORILAS

LA JUVENTUD PERONISTA EN LA ENCRUCIJADA



LA LIBERTAD DE LOS PRESOS EN PELIGRO

LA DEFENESTRACION DE GALIMBERTI

11 DE MARZO
MOVILIZACION NACIONAL CONTRA LA REPRESION

LAS ACCIONES FOQUISTAS FAVORECEN EL ACUERDISMO CON LOS GORILAS Y BLOQUEAN LA MOVILIZACION OBRERA

En momentos en que escribimos este artículo los tres comandantes en jefe siguen reunidos con Héctor Cámpora. Todos los órganos de prensa de la burguesía informaron que los temas en debate son: la lucha contra la "subversión" y el problema de los presos. El diario proyanqui, Buenos Aires Herald, dijo en su editorial del jueves 3: "la reunión de hoy estará dedicada principalmente a asegurar garantías de que la lucha contra los terroristas continuará después del 25 de mayo y de que los asesinos convictos no serán liberados bajo una amnistía incondicional".

La semana se inició con la liquidación del gorila Hermes Quijada por parte de un comando del ERP. Los altos mandos aprovecharon el hecho para imponer el estado de emergencia en 5 provincias y el restablecimiento de la pena de muerte, bajo la ley marcial. El atentado ejecutado por el ERP se constituyó en un factor aglutinante del peronismo, los militares gorilas y los partidos capitalistas. Para la burguesía vino como anillo al dedo: fue un elemento coadyudante para las negociaciones y el acuerdo entre el peronismo y los gorilas.

ACCION DEL ERP: AGLUTINA A LA BURGUESIA BLOQUEA A LA MOVILIZACION OBRERA

La escalada de atentados foquistas, iniciada hace ya algunas semanas culminó con la muerte de Quijada. Para los sectores más reaccionarios de la burguesía y las FFAA esta acción sirvió inestimablemente ya que lo usaron para cercar más en profundidad al peronismo. En particular para imponer una negociación sobre el asunto de los presos políticos y reforzar la ingerencia militar en el próximo gobierno. En este sentido, la acción guerrillera ha servido como un factor de aproximación entre el gorilismo y el peronismo en mayor medida que hasta ahora. Cámpora y Perón dijeron en Madrid que "habían decidido entrar a un diálogo que hubieran preferido para los días posteriores al 25 de mayo" (La Razón, 2 de mayo). Por eso, Cámpora viajó "en el primer avión" para entrevistarse con Lanusse y los comandantes en jefe.

Hermes Quijada había participado activamente en la barbarie de Trelew.

Vengar a los caídos es una tarea de extrema importancia.

Pero el terrorismo del ERP desligado de la movilización organizada de las masas, ha servido como punto de arranque de una nueva ofensiva represiva contra la población explotada.

La acción foquista ha tenido otra consecuencia nefasta. Para los próximos días estaban en marcha un conjunto de iniciativas de movilización de masas en favor de las libertades democráticas plenas, ante el inminente ascenso del Frejuli. Las movilizaciones en curso (Técnicos, docentes, abogados, etc.) sufrieron un retroceso por las espectaculares medidas represivas. La acción del ERP no sólo fue una acción aislada, sino que contribuyó a bloquear las posibilidades de una movilización democrática y antiimperialista de las masas. La proyección de ésta hubiera significado una ver-



Hace abandono del lugar donde se realizó la entrevista con Cámpora, el teniente general Alejandro Lanusse.



Los comandantes en jefe, almirante Natal Coda y brigadier general Rey, salen juntos al término de la reunión.

dadera garantía para obligar al Frejuli a decretar la libertad de los presos; hubiera sido un método efectivo para impedir la negociación sobre este punto. La liberación total de nuestros presos solo puede ser arrancada por la movilización obrera.

La burguesía ha utilizado el atentado para reagruparse con el fin de aislar a lo que llama "extrema izquierda". El jueves 3 de mayo el gorila contralmirante Mayorga dijo ante marinos en la base de Punta Indio: "La armada alerta la presencia de un adversario de todos, de peronistas y de anti peronistas: la presencia de una izquierda", y agregó "Por sobre la antinomia peronismo-antiperonismo esta surgiendo algo que va más allá: es la izquierda".

LA AVALANCHA REPRESIVA

El justicialismo y los partidos burgueses no pronunciaron palabra alguna acerca de la ley marcial, el estado de emergencia y la pena de muerte. Cámpora guardó silencio total al llegar a Ezeiza, el miércoles 2 de mayo. En su editorial del jueves 3, el diario filoperonista Mayoría dijo: "Implantar la ley marcial poco significa". Es te vocero, en otra edición anterior, llamó a "mantener la cabeza fría y proseguir la lucha contra el terrorismo".

Las medidas adoptadas por la dictadura militar a iniciativa de los sectores más reaccionarios y gorilas de las FFAA, buscan encadenar al Frejuli y castrar el punto de las libertades plenas. Los militares adoptaron estas medidas, también, para controlar cualquier tipo de movilizaciones ante el próximo ascenso de Cámpora. Por último, forma parte de un operativo destinado a presionar a Cámpora para que éste defina cuál será la actitud del Frejuli ante el alto mando militar gorila.

LA REUNION CON LOS COMANDANTES

Dijo Mayoría, el miércoles 2:

"Los comandantes más lúcidos de las FFAA deben librarse de una vez de sus prejuicios, temores y odios de 20 años y conversar franca y sinceramente con las autoridades electas de la Nación para hallar la manera más eficaz de terminar con este estado de guerra interior".

Señaló el Buenos Aires Herald del mismo día:

"Felizmente, existe una base común bajo la cual la Junta y el doctor Cámpora

pora se pueden reunir hoy en día. Ambos están interesados en detener el terrorismo. Con un gobierno popular en el poder la tarea será mucho más simple".

No es necesario especular con los resultados de la reunión. De antemano, las FFAA dieron a entender los objetivos. Ma yorga dijo estas palabras el día anterior al conclave: "Yo creo que es inminente que se produzca una conversación con las autoridades electas, creo que honestamente debemos bajarnos todos del caballo, los electos y los que hemos dado las elecciones". Y agregó, sobre el problema de los presos: "Yo espero que un legislador legisle... Y legislar es promover justicia, hacerla efectiva. Si un legislador promueve que quede libre un asesino, yo creo que hay que hacer lo indecible para poner preso a ese legislador". Las palabras de Ma yorga son validadas ampliamente por el alto mando de la Marina y no han recibido una sola mención por parte de las otras fuerzas.

La reunión con la Junta es la continuación de las amplias tratativas con el radicalismo impulsadas por Perón desde Madrid. El atentado contra Quijada no sirvió para quebrar un ápice estas negociaciones antiobreras; en cambio, la acción del ERP ayudó para el reagrupamiento burgués y para acelerar el acuerdo con el Frejuli.

LA ESCALADA DE NEGOCIACIONES

El atentado contra Quijada sirvió para la reunión automática de Cádiz y los militares. Pero esta tampoco cayó del cielo. El diario La Nación, del jueves 3, señaló que la reunión "cumbre" del peronismo, en Madrid, estuvo dedicada ampliamente a fortalecer acuerdos ministeriales y parlamentarios con el radicalismo. La reunión realizada el jueves entre Cádiz y la Junta militar fue precipitada por la acción del ERP, pero estuvo pavimentada por el accionar del peronismo en las últimas semanas.

A fines de abril Cádiz convocó a la Hora del Pueblo, pieza clave del acuerdo con los radicales.

El 28 de abril, Perón destituyó a Galimberti como "prenda" de paz. (ver pag. 4 y 5.)

El 10 de mayo, Perón reclamó nuevos sacrificios de la clase obrera, condenó a las "formaciones especiales" y advirtió que no deben esperarse leyes sociales importantes. (ver pag. 9).

Estos hechos ilustran la orientación concreta del nacionalismo burgués y de Perón respecto al gorilismo. Estas reuniones no obedecen a que el militarismo gorila y los partidos capitalistas están fuertes o en ascenso. Por el contrario: tanto el radicalismo como la dictadura militar vienen de ser derrotados en las elecciones del 11 de marzo. Lo que sucede es que el peronismo no busca enterrar el cadáver gorila sino resucitarlo, porque es consciente de que su gobierno tiene lugar en un momento de formidable crisis política de la burguesía. He ahí la razón del acercamiento al radicalismo y de las anunciadas reuniones con Balbín.



El ajusticiamiento del verdugo Hermes Quijada aglutina a la burguesía y bloquea la movilización obrera

MOVILIZARSE CONTRA LA LEY MARCIAL

Los voceros oficiales afirman que las medidas decretadas se extenderán después del 25 de mayo.

El nacionalismo burgués y también las fracciones "combativas" del peronismo no se han pronunciado en favor de una movilización nacional por la derogación de la pena de muerte, la ley marcial y el estado de emergencia.

La dictadura encontró en el atentado contra Quijada un ariete para avanzar sobre

la legalidad retaceada arrancada por el movimiento obrero, a partir de 1969.

El vasto andamiaje montado en la última semana es un atentado contra la libertad de acción de la clase trabajadora, y sus organizaciones obreras. El combate por la liberación de todos los presos políticos y sociales y por la vigencia de las libertades democráticas exige hoy una acción unificada contra las medidas impuestas en los últimos días con la connivencia política del peronismo. Esta acción contra la dictadura militar debe ser inmediata.

Los sectores "combativos" del nacionalismo burgués han quedado inmóviles frente a los últimos acontecimientos (destitución de Galimberti, reunión de Cádiz con radicales, comandantes, etc). Es una prueba de su subordinación a la política y programa de Perón, es decir, el acuerdo antiobrero. La clase obrera tiene ante sí un solo sendero para avanzar en la conquista de sus reivindicaciones fundamentales: la movilización independiente, a través de sus organizaciones, por la inmediata derogación de la ley marcial y el estado de emergencia. Este debe ser el camino para la imposición de la libertad plena incondicional y no negociable de todos los presos políticos y sociales.

La alternativa que ofrece el foquismo lleva al movimiento obrero a una situación sin salida ya que bloquea su arma de lucha fundamental: la movilización. El atentado contra el gorila Quijada, instigador de la masacre de Trelew, ha servido para acelerar los acuerdos entre el gorilismo y el nacionalismo burgués y desarmar a la clase obrera ante la represión militar. El foquismo, ha demostrado nuevamente, ser incapaz de resolver los problemas más esenciales de los trabajadores y ser en cambio un factor para reagrupar las filas burguesas.

INCREMENTAR LA DIFUSION DE

politica obrera

Nuestro Partido se ha fijado una meta: alcanzar a fines de mayo una venta regular de 7000 ejemplares. Este objetivo está en consonancia con la situación política, que se orienta claramente a una agudización de la lucha de clases. Esto requiere reforzar la intervención de nuestro Partido, y de su militante insustituible, la prensa semanal.

Todos los comités regionales deben debatir, organizar y movilizarse por la difusión de POLITICA OBRERA. El período que se ha abierto es de frustración del nacionalismo-burgués como canal de concreción de las aspiraciones de las masas. En todas las fábricas, colegios, barrios y universidades la voz de nuestro Partido es insustituible para la tarea central en la que estamos comprometidos: construir el partido obrero revolucionario.

LA CAIDA DE GALIMBERTI

MIENTRAS SE REFUERZAN LAS NEGOCIACIONES CON LOS GORILAS Y EL TRASVASAMIENTO GENERACIONAL?

LA JUVENTUD PERONISTA EN UN CALLEJON SIN SALIDA

El sábado 28 de abril, Perón defenestró a Rodolfo Galimberti.

Dos días después, el lunes 30, los segundos del dirigente "juvenil", como las ratas se prenden al queso, decidieron "acatar las órdenes emanadas del Consejo Superior Peronista". La resolución de la JP dice: "Ante las decisiones adoptadas por el comando superior, la Juventud entiende que los jóvenes hemos estructurado nuestra organización no al servicio de hombres o sectores sino exclusivamente del movimiento y de su máximo líder".

No hubo sorpresas. El trámite de liquidación de Galimberti fue el tradicional. Perón le exigió la renuncia ante un "tribunal" integrado por la flor y nata de la derecha política y sindical del peronismo. Su cabeza rodó, según la dirigencia partidaria, como nueva "prenda" de paz y unión nacional, como "otra prueba de su voluntad pacífica dora" (Mayoría). Por su parte, la JP no pestañeó un segundo: ratificó, de inmediato, su incondicional lealtad y disciplina a la nueva "genial" táctica de Perón. Después de vociferar por las "milicias", Galimberti cumplió el "cuerpo a tierra" ordenado por Perón.

TRAYECTORIA DE LA JUVENTUD

¿Qué papel cumple la Juventud Peronista? La amplia y profunda radicalización de la juventud obrera y estudiantil, iniciada con el cordobazo se produjo al margen (y con la oposición) de los canales organizativos del peronismo. A partir de mayo de 1969, la burguesía argentina y el gran capital imperialista llegaron a la conclusión que era necesario apelar al peronismo para frenar el alza de masas y desviar el ascenso obrero hacia una salida política negociada. Perón se orientó, entonces, a disciplinar a la juventud en un aparato que le responda plenamente y, así, otorgó aliento a la Juventud Peronista. Esta organización se reconstituyó como un instrumento de contención de la juventud trabajadora y de control de la influencia del clasismo sobre ella. ¿A quién apeló Perón para esta tarea? Justamente, a un personaje que nada tiene que ver con la historia del peronismo, a un advenedizo que utilizó la intransigencia verbal para cumplir la política de tregua social con los capitalistas y contener a la juventud.

Durante todo el año anterior, la JP actuó firmemente disciplinada a las órdenes de Perón de negociación con la dictadura. En marzo de 1972, apoyó plenamente las tratativas acuerdistas y acató la directiva de Perón de paralizar y desmovilizar al



Abal Medina



Rodolfo Galimberti



Hector Campora

movimiento obrero. Fue entonces, cuando Galimberti explicó sin vueltas que la JP "no buscaba interferir en la marcha de los sindicatos" porque estos eran organismos reformistas. Es decir: no quería "agredir" a Rucci y Coria, no quería disputar con la burocracia sindical sostenida por Perón. Poco después, la JP sabotó totalmente la posibilidad de encarar una movilización unitaria de las juventudes políticas, porque, de hecho, hubiera roto la tregua social. En noviembre, la JP fue un agente del retorno de Perón contribuyendo a la desmovilización orquestada por la burocracia para evitar una movilización obrera multitudinaria. Ya sobre el período pre-electoral, la JP fue instrumentada por Perón contra los intentos independentistas de sectores de la burocracia sindical y, particularmente, contra los reclamos de la burocracia de mayores puestos parlamentarios. La JP acató una tras otra las directivas "pacificadoras" de Perón. Levantó su candidatura como "irrenunciable", para pocos días después afirmar que la candidatura de "Campora es fiel garantía" y proclamar, así la consigna "Cámpora al gobierno Perón al poder". La JP se adaptó, de este modo, a la política de proscripción de la dictadura a la candidatura de Perón con la cláusula del 25 de agosto. Galimberti acompañó estas volteretas capituladoras con la acostumbrada intransigencia verbal.

El período de consolidación de la JP es de acuerdismo de Perón con la dictadura y los partidos capitalistas mediante un método fundamental: freno y desmovilización de los trabajadores. La JP fue, en la juventud la correa de transmisión de esta política de Perón contra el ascenso obrero.

¿En nombre de qué concepción justifica y no deja de justificar la JP las capitulaciones del peronismo? Afirmando que la burocracia sindical traiciona a Perón, imposibilitando a éste último desarrollar la lucha obrera. Se trata de un razonamiento un poco gastado. No en vano, Perón sostuvo en noviembre del año pasado que los burócratas sindicales argentinos eran los "mejores del mundo".

11 DE MARZO: LUCHA INTERBURGUESA

Las elecciones del 11 de marzo lejos de cerrar la crisis burguesa abrieron una nueva instancia de la descomposición capitalista. Esto se puso de relieve inmediatamente con las pujas en el seno del Frejuli, que reflejaban las pugnas de los distintos sectores por la captura de los puestos claves en los ministerios. La agudeza de las pujas la sintetizó hace pocos días Cámpora: la composición del gabinete se conocerá un minuto antes de asumir la presidencia.

Con el fin de ganar puntos en las pujas, el sector liderado por Abal Medina se lanzó, con el apoyo de la J. P., a encarar una reorganización en el aparato peronista con el fin de desplazar a los sectores ligados al frondizismo. Dos líneas proimperialistas se disputaron así la hegemonía. Abal Medina y Galimberti constituyeron la JUP, la UES y la JTP, con el fin de asegurar un ferreo dominio sobre la juventud y organizar bajo su tutela a nuevos sectores juveniles.

Ante esta situación, Perón contestó con una clara directiva: la reorganización que

(continúa arriba)

da congelada hasta su próximo regreso. Más aún, sostiene con claridad que el acuerdo con los frondistas no sólo debe perdurar sino extenderse a los radicales. Horas después, Cámpora se reunió con Balbín.

Es en este cuadro de pujas interburguesas y crisis de la JP que Galimberti, con el apoyo de Abal Medina, lanzó su "Compromiso con el Pueblo" y se declaró partidario de las milicias. Que lo que estaba en juego era el famoso problema de las milicias, ni el "compromiso", lo puso de relieve con la claridad el diario peronista Mayoría: "En realidad, la ideología y la tra-



Jose Rucci

vectoria personal de Galimberti son de sobra conocidas por Perón y sus seguidores, para creer que lo que se proponía era fundar una organización militarizada de la juventud... se sabe bien como piensan ellos (los dirigentes de la juventud) y como luchan precisamente contra la infiltración de elementos marxistas nihilistas" (2.5.73).

La defenestración de Galimberti es una pieza clave en las negociaciones con el gobierno. "El sacrificio o relevo de Galimberti -dice Mayoría- es un reconocimiento de singular valor ético de las exigencias que presenta la actual situación política". ¿Qué significa esto? Galimberti fue una figura necesaria para un período en que vociferar era necesario para subordinar y contener a la juventud tras las tácticas "geniales" de Perón de acuerdo con la dictadura. Ahora, el peronismo no necesita -como dice Mayoría- de "apasionamientos románticos" (esta etapa ya fue cumplida) sino de acuerdo, negociación y "reconstitución". La cabeza de Galimberti rodó como un trofeo de la "pacificación" y la "unidad nacional" con el gran capital.

Perón retoma así después del 11 de marzo las negociaciones con el radicalismo y los militares. Por eso, Cámpora reunió nuevamente a la Hora del Pueblo, y se mantendrá la estructura actual del justicialismo y del Frejuli. El nacionalismo burgués, colocado en el centro de la crisis política, busca ampliar la coalición gubernamental.

La dictadura instrumentó las declaraciones de Galimberti (acerca de las milicias) para profundizar las negociaciones con Perón acerca del próximo gobierno. La revis

ta Panorama señala que Perón dijo a Galimberti (en el juicio final) que había recibido un telex del general Sánchez de Bustamante, exigiendo explicaciones sobre las palabras de Galimberti el 18 de abril. Lo cierto es que el "plan de acción" de Galimberti sirvió como pretexto para anudar lazos entre Perón y las FFAA, en el marco de un fortalecimiento de las relaciones con Balbín. Cámpora dijo antes de partir a Madrid: "Puedo garantizar que los desvaríos juveniles serán controlados". Perón cumplió.

GALIMBERTI: UNA ETAPA CUMPLIDA

El justicialismo agradeció los servicios de Galimberti. En Madrid, Cámpora dijo a los periodistas que "El compañero Galimberti ha cumplido una importante etapa en el mismo y se le ha sugerido que ceda la plaza". Efectivamente, Galimberti contribuyó a la articulación de la JP bajo la disciplina total de Perón; fue un instrumento inestimable en la contención de la juventud durante la evolución de las negociaciones entre Perón y la dictadura; con su lenguaje pseudoizquierdista ayudó a reforzar la autoridad sobre un sector de la juventud radicalizada, en oposición al clasismo. La renuncia de Galimberti es un compromiso directo con Perón y sus planes acordados con los radicales y el sector militar.

Al tiempo que se conocía la destitución de Galimberti, otro sector de derecha de la Juventud Peronista comenzó a levantar cabeza. Brito Lima y Grabois se postulan como los caudillos de un ala incondicional a Perón y la burocracia sindical. La juventud trabajadora debe marcar a fuego a este sector nacido directamente a la derecha de Galimberti y sus aliados.

CABEZA DE GALIMBERTI: TROFEO DE PACIFICACION NACIONAL

Los voceros del peronismo presentaron esta farsa como un nuevo trofeo de paz y unidad nacional. Perón mismo recordó ante Galimberti que todo su accionar desde su vuelta al país, en noviembre, tenía como objetivo la pacificación y la unidad nacional.

La política de la JP con Galimberti en su dirección ha llevado a los jóvenes que honestamente están enrolados en la JP a un callejón sin salida. Perón instrumentó y vuelve a instrumentar a esta organización para sus planes de alianza con diversos sectores de la burguesía y de contención del movimiento obrero.

Una perspectiva de crisis profunda se abre ante la JP. Perón volverá a instrumentarla para sus negociaciones con la dictadura y el radicalismo, y para frenar los efectos de la frustración a que dará lugar el nacionalismo burgués. La única alternativa verdaderamente revolucionaria es la ruptura consciente con el programa y los métodos del nacionalismo burgués. La única alternativa es incorporar al trabajo de construcción de una juventud revolucionaria que basa su militante accionar en la lucha de clases y en un programa verdaderamente anticapitalista y antiimperialista. Hay que terminar con la política acuerdista de Perón, hay que luchar por las reivindicaciones fundamentales de la clase obrera mediante la independencia política y organizativa respecto al nacionalismo burgués. La lucha por la liberación nacional sólo puede tener perspectiva revolucionaria si se basa en una real ruptura con el nacionalismo de contenido burgués, esto es, como un aspecto de la revolución proletaria.

PERON VIRO

A LA IZQUIERDA

No sólo la ultraizquierda se ha postrado ante al nacionalismo-burgués. En lo mismo está el centrismo-reformista del PST.

Según "Avanzada Socialista" (23-4-73) asistimos a un viraje izquierdista de Perón: "Las luchas obreras, populares y antiimperialistas han impactado al peronismo. Perón, sensible a esta presión, vira a la izquierda" (pag 3).

Horas después, Perón defenestraba a Galimberti, condenaba a las "fuerzas de la violencia", llamaba al sacrificio obrero para reconstruir la economía de los capitalistas. Bajo este programa, ordenó a Cámpora resucitar la Hora del Pueblo, publicitar al máximo la entrevista con Balbín, y abrir las negociaciones con la Junta Militar.

Pero los sueños del PST no terminaron aquí. Para Avanzada Socialista "la juventud peronista está representando a los sectores populares y de clase media que adop-

tan, cada vez más, un programa positivo, nacionalista y de izquierda al compás de las crecientes luchas sociales".

La verbosidad de Galimberti ha terminado por marear a los reformistas. La JP es un instrumento de Perón para contener la radicalización de la juventud obrera y estudiantil, sometiendo a su programa de compromiso con el gran capital. El tremendo dimismo de Galimberti estuvo al servicio de un ala pro-imperialista, ligada a la Iglesia y al gran capital (Abal Medina, Sánchez Bordaberry) y refleja el callejón sin salida en el que se han metido.

Mientras exalta el izquierdismo de Perón y de la JP, el PST rechaza la unidad de acción por la independencia obrera. Hay aquí una lógica de fierro. La adulación al nacionalismo y la división de las fuerzas que se reclaman clasistas es el programa de los eternos capituladores ante la burguesía, ligada al imperialismo.

Córdoba PARALISIS DE LA CGT GRAN ACTO

En el centro de Panaderos, más de 200 compañeros concurren al acto convocado por la UJS, el FUC, Política Obrera y la organización Espartaco, única organización política que adhirió al llamado de realizar un acto por un 1º de mayo de unidad clasista e independencia obrera.

El acto que mencionamos, junto al acto en la fábrica del sindicato Perkins y una asamblea en las puertas de Santa Isabel convocada por el Smata, fueron las únicas instancias de movilización por el día de los trabajadores en Córdoba. El secretario Regional de la CGT, (López, Tosco y Salamanca) embarcado en la expectativa en torno

al nuevo gobierno, y en los llamados del peronismo a la desmovilización se llamó a silencio. De esta forma, dejó de lado la tarea de transformar el 1º de mayo en un punto de organización y combate de la clase obrera por las reivindicaciones que le vanta desde hace 18 años y por la independencia obrera.

En el transcurso del acto, los oradores del FUC y la UJS, reafirmaron el origen histórico del 1º de mayo, su carácter de jornada de combate y de movilización y no de "fiesta" de la conciliación de clases como nos quieren hacer creer los capitanes peronistas y los burócratas sindicales. Ambos reseñaron

los puntos programáticos del Frejuli en materia educacional y laboral, denunciando el intento de mantener y profundizar la privatización de la enseñanza y la reforma educativa por un lado, y el conjunto de medidas destinadas a acelerar la estatización sindical, por el otro. El compañero de la organización Espartaco aludió al 1º de mayo como jornada que expresa más que ninguna otra la solidaridad internacional de los trabajadores y reafirmó la necesidad de mantener la independencia obrera frente al nuevo gobierno.

Finalmente, el orador de Po



lítica Obrera, explicó en el orden internacional la "santa alianza" entre el imperialismo yanqui y la burocracia contrarrevolucionaria de los Estados Unidos contra el ascenso obrero mundial, como se expresó en Francia, Checoslovaquia, etc. En el orden nacional, aludió a la hegemonía del nacionalismo burgués sobre el movimiento de masas y a las causas de su ascendente. Criticó duramente a las tendencias y partidos enemigos del frente único, quienes se negaron a convocar a un acto unitario preocupados hoy, en su mayoría, por hacerle la corte

en forma oportunista al peronismo "revolucionario". Finalmente, hizo un llamado a trabajar por un 29 de mayo de movilización por las reivindicaciones más sentidas de la clase: por la libertad inmediata de todos los presos, por la expropiación sin pago de Codex, Siemens, Standard y su puesta en marcha bajo control obrero, por el monopolio estatal de la enseñanza y la dirección obrera.

Las estrofas de la "internacional" cerraron este importante acto de las fuerzas clasistas que reafirmaron su férrea voluntad de seguir en el combate contra el capitalismo, como única forma de honrar a los mártires obreros caídos en miles de jornadas. En los oídos de todos los compañeros quedaron aquellas inolvidables palabras de Luis Lingg ante la horca de Chicago en 1886: 'Permitidme que os asegure que muero feliz, puesto que estoy seguro que millones de hombres recordarán mis palabras. Pero a vosotros burgueses, os desprecio. Desprecio vuestras órdenes, vuestras leyes, vuestra fuerza, vuestra autoridad: ¡AHORCADME!!'

El viernes 27, el FUC, la UJS y Política Obrera de La Plata, realizaron en la Facultad de Humanidades un acto en conmemoración del 1º de Mayo y preparatorio del acto del 29 en Buenos Aires. Mientras se desarrollaba el acto una fuerza de cerca de 100 militantes de la derecha de la Juventud Peronista universitaria (FURN) intentó interrumpir el mismo entrando por la fuerza al recinto. La posición de los organizadores del acto fue firme. Los antecedentes patéticos y anticomunistas del FURN y el método provocador para entrar al acto no dejaban dudas: el objetivo premeditado era romper el acto clasista.

Cuando los obreros y estudiantes presentes en el acto rechazaron con firmeza la provocación, decididos a defender el mismo, los atacantes enfurecidos sitiaron el local destruyendo a garrotazos las puertas de acceso y arrojando todo tipo de proyectiles, mientras amenazaban de muerte a los compañeros en nombre del gobierno electo y al grito de "gorilas, cinco por uno", etc. Los compañeros pla-

la plata VALIENTE DEFENSA ANTE LA PROVOCACION DERECHISTA

puesta del FUC de realizar el acto en forma unitaria.

Pero la gravedad del hecho debe servir para reflexionar y tomar posición con respecto a la política de la derecha de la Juventud Peronista.

Mientras la burocracia sindical reprime a los huelguistas de Citroen a balazos y prepara una ofensiva a fondo contra el Smata cordobés, este sector de la JP ataca con métodos fascistas un acto clasista por el 1º de Mayo donde concurren delegados y activistas obreros. Mientras la burocracia constituye el Movimiento Sindical Federal "para respaldar a la CGT y las 62 organizaciones y luchar contra los ele-

la juventud, y se corresponde con el apoyo a la política educacional del Frejuli, de privatización de la enseñanza y descalificación. Como la burocracia sindical, tratan de dirigir el triunfo de la juventud obrera del 11 de marzo contra la izquierda y el clasismo. Esto es, fortalecer el control y la infiltración del gorilismo en el próximo gobierno, y en particular en la educación.

La TERS (UJS) ha comenzado en La Plata una campaña de denuncia de este ataque exigiendo a las organizaciones estudiantiles y partidos de izquierda un pronunciamiento de repudio a este hecho y contra las amenazas del FURN de persistir en el ata-

1º DE MAYO DE INDEPENDENCIA OBRERA

El domingo 29 de abril se realizó el acto central por el 1º de mayo, convocado por el Frente Unico Clasista, la Unión de Juventudes por el Socialismo y nuestro partido, Política Obrera.

La sala del cine Regio fue sede de un acto vibrante, emocionado y revolucionario. Unos mil compañeros, trabajadores y jóvenes estudiantes, concurren para adherir a la consigna central del acto: un 1º de mayo independiente y clasista.

El acto tuvo las características de una jornada en favor de la organización y el combate por las reivindicaciones del movi-

miento obrero a través del frente único de clase.

¿Por qué la bandera de la independencia obrera? El ascenso del Frejuli al gobierno replanteará, el intento de la burguesía por someter a las organizaciones obreras al Estado. El nacionalismo burgués, el peronismo, luchará por domesticar las organizaciones sindicales promoviendo su estatización, es decir, a nulando el carácter de clase de las organizaciones que han conquistado los trabajadores. Tal, el peligro inmenso que implica para la clase obrera el ascenso del Frejuli el próximo 25 de mayo.

¿Qué es la independencia obrera? La clase obrera sólo puede luchar contra los capitalistas y su Estado si conserva su arma esencial de combate: las organizaciones. Para ello debe mantener su independencia plena, organizativa y política, respecto al gobierno nacionalista burgués y el Estado. Y esto se logra si se encara una firme e intransigente lucha contra la reglamentación sindical que promoverá el peronismo. Esto es: la independencia obrera.

El acto realizado se inscribió por completo en esa perspectiva. Es que los clasistas y revolucionarios entendemos que es necesario ya mismo enfrentar al nacionalismo burgués y a la burocracia sindical en su intento de estatizar al movimiento sindical. El 1º de mayo fue, así, un momento de la lucha por las reivindicaciones esenciales del movimiento obrero, sólo al alcanzables en el marco de la independencia del proletariado. De este modo, precisamente, fue que los oradores del FUC, la UJS y PO plantearon las reivindicaciones inmediatas: la libertad inmediata e incondicional de los presos y la formación de una comisión de la CGT, FUA y los partidos políticos que investigue los crímenes y secuestros, el aumento masivo del 50 por

ciento y nuevas paritarias, la derogación de las cláusulas de superexplotación en todos los conventos, la reincorporación de los despedidos por causas políticas o gremiales, la expropiación sin pago y el control obrero de Codex, Siemens y Standard, la derogación del arbitraje obligatorio y toda la legislación antisindical, por el monopolio estatal de la educación y la dirección obrera de la enseñanza.

El acto realizado fue un formidable éxito, cumplió los objetivos planteados. El 1º de mayo de 1973 probó, asimismo, los avances del clasismo y la juventud revolucionaria en la tarea de construcción de un organismo de masas, de carácter anticapitalista y antiimperialista. Pero también sirvió para comprobar una vez más el sectarismo pequeño burgués de la ultraizquierda y el compromiso del reformismo centrista con partidos extraños a los trabajadores y amarillos. Nuestras organizaciones bregaron incansablemente desde hacía un mes por un ACTO UNITARIO de todos los partidos que se reclaman de la clase trabajadora y las organizaciones que se dicen clasistas. El 1º de mayo debía ser una jornada para la imposición del Frente Unico de clase de los explotados, pa-

ra articular un movimiento en favor de la independencia obrera contra la burocracia y el nacionalismo burgués. Sin embargo, la batalla de nuestras organizaciones fue completamente desofendida por los reformistas, stalinistas, ultraizquierdistas. Estos prefirieron hacer sus "aciertos" en forma separada para diluir mejor la fuerza del clasismo y postrarse ante el nacionalismo burgués. Rechazaron el frente único con los que luchamos día a día por las reivindicaciones obreras.

El acto fue la culminación de nuestro combate por un acto único de todas las organizaciones obreras. Por eso tenemos el incuestionable derecho de afirmar que el acto por el 1º de mayo del FUC, la UJS y PO fue un aspecto de nuestra batalla por el frente único de clase.



tenses de la UJS, el FUC y PO, defendieron el acto con enorme combatividad y vigor. Los atacantes, pidieron refuerzos, insistiendo en la provocación. Los compañeros clasistas resolvieron entonces abandonar el lugar, después de corear las consignas de poder obrero, y vivir al clasismo y la independencia obrera.

En primer lugar, hay que destacar que la realización y la defensa del acto es un triunfo del clasismo. Especialmente, en las condiciones de aislamiento en que se realizó producto del sectarismo, divisionismo y postración de las corrientes anticolaboracionistas de la zona (PST, PCR, PC) que rechazaron la pro-

mentos troskistas y contrarrevolucionarios" (La Opinión, 28-4), la FURN se lanza a la agresión contra el clasismo. Mientras el Frejuli refuerza los acuerdos con el gran capital y el Vaticano, la FURN acusa de gorila a tendencias reconocidas por haber ocupado la primera línea de combate en cuanto enfrentamiento con la dictadura ha tenido la clase obrera y el movimiento estudiantil.

Es evidente entonces que estos sectores del peronismo universitario representan la política de la derecha frejulista, decidida a enfrentar a la clase obrera y en especial al clasismo, su propósito declarado es luchar contra la izquierda en el seno de

que a los compañeros de la UJS.

Llamamos la atención ante el silencio de las corrientes de izquierda. La defensa de la democracia política en la universidad es parte misma de la existencia de las organizaciones estudiantiles. El silencio no es más que la continuación de la política de postración ante el Frejuli que han inaugurado ahora la mayoría de las tendencias de izquierda.

El Centro de Estudiantes de Humanidades, la FULP, la FUA deben pronunciarse. Hay que erradicar el maccartismo de la derecha peronista.

Esta campaña forma parte del debate sobre el programa y el método para la liquidación del gorilismo y la satisfacción de las reivindicaciones de las masas después del triunfo electoral contra la camarilla militar. El monopolio estatal de la enseñanza y la liquidación de la ingerencia de la Iglesia en la educación, la defensa del SMATA cordobés y del clasismo en el movimiento sindical y las reivindicaciones inmediatas de los explotados deben ser las consignas del momento. La defensa de la democracia política en el seno de la universidad y el repudio a los ataques maccartistas debe formar parte de la campaña por las libertades democráticas.

**ROSARIO, MAR DEL PLATA,
BAHIA BLANCA**

100 compañeros en Rosario, 100 en Mar del Plata y 50 en Bahía Blanca rodearon las tribunas levantadas por la UJS, el FUC y nuestro Partido en conmemoración del 1º de Mayo. También en estas ciudades, el divisionismo reformista, stalinista y ultraizquierdista impidió avanzar en el reagrupamiento clasista de la vanguardia obrera y juvenil. La realización de los actos en las principales ciudades del país coloca a nuestro Partido en el centro de la lucha por la independencia obrera.



LA NEGATIVA A LA UNIDAD DE ACCION POR LA INDEPENDENCIA OBRERA FAVORECE AL NACIONALISMO BURGUES

Esta carta abierta suscripta por la UJS, el FUC y PO fue distribuida ante la decisión de la dirección del PST y del Frente de los Trabajadores de realizar un acto propio en conmemoración del 1o de Mayo, luego de negarse a concretar la efectivización de una jornada basada en la unidad de acción por la independencia obrera-

Ustedes realizaron hoy (28 de abril) un acto en conmemoración del 1o de Mayo. Este acto está lejos de ser el resultado de los esfuerzos de vuestro partido y del Frente de los Trabajadores por unificar a la vanguardia obrera, por facilitar el reagrupamiento clasista para concretar la independencia obrera frente a las distintas alas de la burguesía. Es, por el contrario, el resultado de la negativa a la unidad de acción, de la oposición a los trabajadores tras banderas independientes.

Durante todo el mes de abril la UJS, el FUC y Política Obrera llamaron a hacer del próximo 1o de Mayo una jornada por la independencia obrera. Llamamos a todas las corrientes

Ninguna de las tendencias y partidos mencionados concurren. Los lazos del stalinismo con los partidos burgueses (APR) fueron más profundos que la confluencia a un acto de unidad clasista. El ultraizquierdismo petardista no concurre, mimetizado al nacionalismo burgués. Tampoco lo hizo el PST y el Frente de los Trabajadores.

Nuestra propuesta se basaba en un hecho fundamental. La debacle gorila, el triunfo parcial y limitado del 11 de marzo, deben servir para enterar definitivamente al gorilismo, expulsar al imperialismo, y no como un salvavidas que lo preserve. Por esta razón, la clave para imponer todas las reclamaciones está en la

dirección política y sindical del peronismo, exhaltando ahora un su puesto viraje izquierdista de Perón, elogiando la verborragia de la Juventud Peronista, etc.

Esta política necesitó de la provocación sistemática contra los trotskistas de Política Obrera, con el fin de justificar su divisionismo faccional. En la provocación contra Política Obrera, la dirección del PST recurrió y recurre a los métodos típicos del stalinismo, renunciando a toda lucha política, a la que opone el método de la calumnia ("PO al servicio de la Ford", "PO al servicio de Ezequiel Martínez y Editorial Abril", etc.).

Frente de los Trabajadores promueven, sólo favorece al nacionalismo burgués, porque desarticula a la clase, en especial a su vanguardia, en momentos en que el conjunto de la burguesía se apresta a replantear la estatización burguesa de los sindicatos por medio del gobierno frejuliista.

Algunos militantes del PST nos señalaron que entendían justo un acuerdo, siempre y cuando fuese del conjunto de las fuerzas de izquierda. Este fue justamente nuestro objetivo. Pero, indudablemente, un acuerdo parcial entre nuestras respectivas organizaciones hubiera sido un paso fundamental para alcanzar una unidad más amplia y hubiera constituido una formidable espada de Damocles sobre el stalinismo y la ultraizquierda petardista.

CARTA ABIERTA al P.S.T. y al

FRENTE de los TRABAJADORES

tes que se reivindican combativas y clasistas a organizar -sobre la base de la unidad de acción- su intervención independiente el 1o de Mayo y a denunciar el sabotaje de la burocracia sindical. Propusimos concretamente: ponerse de acuerdo sobre la bandera central del acto, la independencia orgánica y política de los trabajadores y, como programa, las reivindicaciones inmediatas del proletariado levantadas en 18 años de combate.

Con estos mismos propósitos, el FRENTE UNICO CLASISTA emitió una declaración y se dirigió a las tendencias combativas (Peronismo Combativo, Sindicato de Farnacia, CGT de los Argentinos), a las que se reclaman clasistas (Intersindical, 1o de Mayo, 29 de Mayo, Frente de los Trabajadores), y a los partidos que se reclaman obreros (PCR, PST, VC, PC), convocándolos expresamente a una reunión con el fin de concretar estos objetivos.

movilización de todas las masas explotadas, con el proletariado a su dirección. Es contra esta perspectiva que la burguesía instrumenta el ascenso del peronismo sobre las masas y ahora el gobierno del Frejuli se orienta a anular el carácter de las organizaciones obreras, impedir que sean organismos de resistencia y canal de movilización revolucionaria de los trabajadores, para convertirlos en un apéndice del Estado, en organismos de "colaboración" de clase.

La negativa de la dirección del PST y del Frente de los Trabajadores es una nueva demostración de que sus acuerdos con el reformismo prevalecen sobre la unidad de acción por la independencia obrera. Su negativa no puede ser interpretada sino como la continuidad de su política de realizar acuerdos con tendencias descompuestas del "socialismo" amarillo y reformista y de sus manifestaciones de sequidismo a

Un antecedente de esta conducta fue la respuesta a la proposición de Política Obrera frente al retomo de Perón. En esas circunstancias, llamamos a una acción común frente a un acontecimiento que constituya un gran esfuerzo de la burguesía para liquidar la radicalización política independiente y el alza obrera que vive nuestro país desde el Cordobazo, llamamiento que se inscribió en la perspectiva de constituir un Frente Electoral Clasista para las elecciones del 11 de marzo. También en esa oportunidad la dirección del PST montó una provocación, como fue la carta-respuesta, para quedar con las manos libres para sus maniobras electorales, -lograr acuerdos con Alicia Moreau de Justo, etc.- que impedirían oponer un reagrupamiento de la vanguardia clasista en el terreno electoral.

La división de las fuerzas del clasismo, que la dirección del PST y el

Por todo esto, el acto que la Unión de Juventudes por el Socialismo, el Frente Unico Clasista y Política Obrera realizan mañana es un acto verdaderamente unitario, ya que es el resultado de los esfuerzos por concretar un reagrupamiento de la vanguardia obrera, tratando de avanzar por encima del divisionismo de las corrientes stalinistas, reformistas y ultraizquierdistas. Esta lucha por la unidad de acción de la clase se proyecta hacia una campaña por el Congreso de Bases de la CGT, contra el congreso burocrático que prepara la dirección peronista para ratificar el apoyo incondicional al gobierno de Cámpora. Esta campaña debe ser desarrollada con los métodos del frente único, de la independencia obrera, que debe ser aprovechada, en especial, en el 4to. aniversario del Cordobazo.

El mantenimiento de la ceguera divisionista de la dirección del PST y del Frente de los Trabajadores sólo conduce a dejar vía libre a la capitulación frente al nacionalismo burgués. Hay que combatir a fondo esta conducta, romper con el divisionismo y extraer las conclusiones correspondientes: unidad de acción por la independencia de las organizaciones obreras, rechazando toda ingerencia estatal y burguesa, para que las frustraciones que las masas experimentarán respecto al nacionalismo burgués se concreten en la construcción del partido obrero revolucionario.

POR UN 1o DE MAYO UNITARIO Y CLASISTA

MENSAJE DE PERON

LOS PATRONES, BANQUEROS Y FINANCIEROS TAMBIEN SON TRABAJADORES

ACUERDO CON LOS GORILAS, RESPALDO A RUCCI Y SACRIFICIO OBRERO

"También son trabajadores todos aquellos que de una u otra manera conjugan el quehacer financiero, industrial y económico de la nación".

Después de 18 años de prepotencia gorila, superexplotación patronal y miseria salarial, los trabajadores argentinos recibieron un mensaje de Perón demasiado claro: prudencia, serenidad, no tocar las posiciones básicas del gorilismo sino coexistir con él. A 25 días de asumir el gobierno Cámpora, Perón califica de trabajadores a los banqueros que saquearon el país, y a los industriales que superexplotaron a los obreros.

Es significativo que estas palabras se conozcan un 1o. de Mayo en que la CGT no hizo un acto público y los sindicatos se limitaron a publicar solicitudes en los diarios. Para el peronismo, el 1o. de Mayo fue siempre una jornada de conciliación de clases y lo es más todavía en esta oportunidad. Cámpora lo dice en su mensaje: "El 1o. de Mayo tiene en todas las latitudes el significado de una jornada de protesta y de afirmación combativa, que todavía se identifica con el puño cerrado y las banderas tumultuarias". En nuestro país —agrega Cámpora— no hay motivo para protestas ni combates: "no existe para el peronismo más que una sola clase de hombres, los que trabajan". Y ya vimos hasta quienes alcanza esta definición.

NO HABRA CONCESIONES

"El pueblo quiere retornar a la justicia social, pero como ya dijera en otro mensaje, del 1o. de Mayo de 1951, la justicia social no se sostiene ni con palabras ni con decretos, se sostiene con una economía sólida y con el esfuerzo mancomunado de todos los ciudadanos del país".

Perón retoma aquí el discurso pronunciado por Cámpora en Mendoza y llama, con su propia autoridad, al sacrificio de los trabajadores. Pero éstos han escuchado hablar demasiadas veces de "esfuerzo mancomunado" como para saber que es con su propio esfuerzo que se construye la "economía sólida" de los capitalistas. El llamado del líder justicialista es un balde de agua fría sobre las aspiraciones de las masas tras 18 años de postergaciones.

No es casual que Perón haya elegido una frase suya de 1951 para es-

ta oportunidad. Ese año fue el del comienzo de una ofensiva contra las conquistas de las masas, bajo la forma de un plan de estabilización y el llamado a postergar todas las reivindicaciones en nombre de la productividad.

Con esta frase, el propio Perón reconoce que bajo el gobierno del Frejuli, las concesiones a las masas tendrán corto vuelo y ninguna perspectiva.

DIEZ AÑOS DE GOBIERNO PERONISTA

"A ellos también (a los empresarios) deseo expresarles la necesidad de confiar y apoyar íntegramente al nuevo gobierno constitucional. Es preciso que recuerden que durante nuestros diez años de gobierno, la ayuda prestada al empresariado fue amplia y generosa. Hoy, los propósitos son similares..."

Diez años de gobierno peronista están retratados aquí por el propio Perón. Los empresarios tendrán, bajo el gobierno del Frejuli, amplias garantías para capitalizar el esfuerzo que se pide de los trabajadores. No deberán renunciar para ello a ninguna de los avances antiobreros de estos últimos 18 años.

El peronismo se proclama partidario de la armonía entre el capital y el trabajo. Pero durante los diez años de su gobierno, como lo dice Perón, esa "armonía" no fue otra cosa que el sometimiento del trabajo al capital. Es preciso recordar las palabras de Perón ante la Bolsa de Comercio, en 1944, para ilustrar esta naturaleza esencial del peronismo en el poder: "Se ha dicho, señores, que soy un enemigo de los capitales, y si ustedes observan lo que les acabo de decir no encontrarán ningún defensor, diríamos, más decidido que yo, porque sé que la defensa de los intereses de los hombres de negocios, de los industriales, de los comerciantes, es la defensa misma del Estado".

Por todo esto, Perón se siente con pleno derecho a reclamar el apoyo de los capitalistas al próximo gobierno. Los empresarios ya han tomado nota de esta convocatoria. El conjunto de las cámaras empresariales se ha lanzado a la operación de rodear al FREJULI, conciente de que éste es el instrumento más adecuado para contener el ascenso obrero.



RESPALDO A RUCCI

"Es preciso que las entidades sindicales estrechen filas férreamente, que no permitan de manera alguna la ingerencia de la provocación".

El objetivo de disciplinar al movimiento obrero, someterlo al estado burgués y abrir los diques a una más perfeccionada explotación capitalista, requiere de agentes probados en la traición a los intereses de la clase y en la represión a las expresiones combativas de ésta. Esos agentes forman la actual camarilla burocrática, a la que Perón acaba de respaldar una vez más.

El esfuerzo y el sacrificio que el peronismo reclama no será fácil de imponer a una clase obrera jaqueada por la superexplotación y la miseria salarial y radicalizada al calor de los últimos combates. Es preciso contener el ascenso obrero, manifiesto a las organizaciones sindicales, liquidar al clasismo y frenar todo intento que, desde dentro mismo del peronismo, pretenda cuestionar a la burocracia sindical.

El peronismo combativo, la izquierda que se subordina a la estrategia de Perón, acaba de fortalecer una vez más con una nueva desautorización, con el reclamo de verticalidad y acatamiento a Rucci, Miguel y Cia. Para aplicar el programa de compromiso con el gran capital, el dominio férreo de la burocracia es más necesario que nunca. Quiénes no se sometan a él —advierde Perón— serán tratados como provocadores.

EL FOQUISMO GUERRILLERO

"Las fuerzas de la violencia deben trasmutarse en energía creadora al servicio del mismo pueblo que en su lucha por la liberación las enaendró".

Lo primero que llama la atención en esa frase del mensaje es el lenguaje empleado para referirse al foquismo de orientación peronista. Ya no se habla de "los combatientes", "nuestros compañeros" ni "las formaciones especiales"; ni siquiera se distingue "la violencia de arriba" de "la violencia de abajo". Simplemente se le nombra con las palabras del enemigo: "las fuerzas de la violencia".

El analista político de La Nación ha interpretado que este es el repudio a la violencia que Lanusse trató muchas veces de arrancar a Perón. No es cierto que esto sea la primera expresión contraria al foquismo, pero es altamente significativo que el vocero gorila interprete el mensaje de Perón como un gesto de acercamiento a los altos mandos militares.

El repudio de Perón a la violencia guerrillera ha terminado por poner ante los ojos del foquismo peronista una tesis que nuestro partido sostuvo hasta el cansancio: que el foquismo, de por sí ajeno a la acción del proletariado, caminaba hacia un callejón sin salida subordinado a la estrategia acuerdista de Perón. Sin duda, una nueva y dramática lección.

El conjunto del mensaje de Perón está puesto bajo el signo de la "reconstrucción nacional". Colocando en el centro la propia autoridad del líder justicialista, representa un verdadero anticipo del gobierno del FREJULI. Para nuestro partido, que ha batallado sin claudicar junto con los trabajadores peronistas en defensa de las reivindicaciones comunes de la clase y del frente único de combate, éste anticipo ratifica nuestra afirmación fundamental de que, durante el período abierto el 11 de marzo con igual o mayor razón que antes, el movimiento obrero debe asegurar la independencia de clase de sus organizaciones respecto del aparato estatal y de la dirección política del nacionalismo burgués. El período que se ha abierto es de frustración del nacionalismo burgués como canal de las aspiraciones de las masas.

LOS TECNICOS SE ORGANIZAN PARA LIQUIDAR EL DECRETO JORGE DE LA TORRE

Entre el estudiantado técnico se está operando un profundo proceso de radicalización política, especialmente a partir de los triunfos impuestos a fines del año pasado. En los últimos días se ha desenvuelto una oleada de huelgas y ocupaciones de los colegios cuyo objetivo fundamental es la defensa del derecho al funcionamiento legal de los cuerpos de delegados y de la Coordinadora.

Las raíces más recientes de este nuevo ascenso de los técnicos se encuentran en la lucha contra la ley de descentralización de los ENET (20016), contra el intento de promulgar una Ley Municipal en la Capital similar a la Ley Fantasma, y en las movilizaciones contra las sanciones y prohibición de asambleas y reuniones de los estudiantes en distintos colegios.

En un lapso muy breve se han re-

constituido las Coordinadoras de los colegios de la Zona Norte y Sur del Gran Buenos Aires, y la Coordinadora de Capital cuenta en la actualidad con delegados de la casi totalidad de los colegios. Dentro de las Coordinadoras, especialmente en la de Capital, se están desarrollando importantes discusiones acerca del programa del movimiento técnico, y del plan de lucha y estrategia a seguir.

LA LUCHA CONTRA EL DECRETO JORGE DE LA TORRE

Un punto fundamental que marca la evolución del movimiento técnico es la decisión de la Coordinadora de levantar, como punto reivindicativo central, la derogación del decreto que prohíbe la agremiación legal de los secundarios. Los últimos paros y ocupaciones se hicieron tras ese ob-

jetivo; al igual que la convocatoria a una concentración en Plaza de Mayo, a la que fueron convocados todos los estudiantes secundarios.

En este punto, la Coordinadora ha decidido igualmente llamar a los restantes colegios -no técnicos- a luchar unificadamente contra el decreto Jorge de la Torre, y a construir sus centros de Estudiantes, superando la concepción prevaleciente el año pasado (propugnada por reformistas y peronistas) de mantener la lucha de los técnicos aislada de los restantes colegios secundarios. La militancia de muchos compañeros en esta actividad (volantes, pintadas, etc.) demuestra el genuino interés de la base técnica de extender su movilización.

Paralelamente, a partir de la campaña desarrollada por la TERS denunciando los convenios proimperialistas del CONET con el BID, este punto

fue discutido en la Coordinadora y aprobada como una reivindicación de los técnicos.

Sin embargo, tanto en el planteamiento de la lucha contra el Jorge de la Torre, como en la cuestión de la denuncia de los convenios con el imperialismo, persiste una vacilación política muy importante en las resoluciones de la Coordinadora. A excepción de la TERS, todas las corrientes políticas tratan de oscurecer la discusión sobre este punto, planteándola en el terreno del acuerdo con el futuro gobierno.

NO A LA "COGESTION EDUCATIVA", POR LA INDEPENDENCIA Y SOBERANIA DE LAS ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES.

El último párrafo del Boletín Informativo que publicamos planteó

IMPORTANTE DEFINICION DE LA

RATIFICANDO LAS DENUNCIAS DE

EXTRACTOS DEL BOLETIN INFORMATIVO DE LA COORDINADORA

"CONVENIOS CONET-BID: En agosto de 1969 se firma un convenio de asistencia técnico-financiera entre el Gobierno Argentino y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que abarca aspectos fundamentales de la Enseñanza Técnica en el país: Construcciones, equipamientos, Asistencia técnica y Becas. Los fondos para el programa se componen de un aporte del estado, y de un préstamo que otorga la entidad bancaria. El aporte del estado en el período agosto/69-diciembre/71 fue de 6485 millones de pesos m/n, mientras que el BID invirtió en el mismo lapso 340.000 US\$ y desde diciembre del 71, 1.000.000 US\$ (estimados en total aproximadamente 1050 millones de pesos m/n) que incrementan aún más la deuda externa. No obstante lo exigua que fue hasta ahora la cantidad aportada por el BID en relación a la del Gobierno, el Convenio permite: "...la actuación de un equipo de expertos cuya tarea consiste en asesorar al CONET en los más altos niveles de decisión sobre los aspectos académicos, técnicos y financieros..."

"Obtenido el acuerdo del Banco, el CONET procede a contratar uno para cada cargo".

El campo de acción de este cuerpo ejecutivo es inmenso e incluye: a) EDUCACION TECNICA: Revisión de Programas. Evaluación y adecuación

ción de Planes. Nuevas carreras. b) PRESUPUESTO/PROGRAMAS: Diseño del sistema. Capacitación. Implementación. Manual. c) EQUIPAMIENTO: "Asesorar en la confección de listas de equipos para talleres escolares (...). Organización, administración y utilización más eficiente de máquinas y equipos, manual de normas". d) ENSEÑANZA DE FISICA Y QUIMICA: Programa. Método lógico. Instrumental. Manual. Didáctico. e) ORIENTACION VOCACIONAL: Organización de servicios. Capacitación. Manual de aplicación. f) ESTUDIOS ESPECIALES: 1- Recursos humanos. 2- Deserción, ausentismo y repetición escolar. 3- Evaluación del cuerpo docente del CONET. 4- Evaluación de cursos. 5- Enseñanza agrícola. (fuentes: REVISTA No 3 y 4 del CONET nov. dic./71 y marzo. abril/72).

Dependiendo de tal orientación fáctica no puede extrañarnos entonces la política siempre remisa y aún contraria a nuestros intereses que el CONET ha venido realizando.

Como consecuencia del Convenio, es el Gobierno quien costea la parte más onerosa, las construcciones escolares (en qué estado se encuentran las escuelas?); mientras que el BID se reserva la provisión de equipos que ellos producen, nos venden y condicionan. Y si tenemos en cuenta que la orientación y contenido de la planificación y programación de

la educación técnica es "adecuado" por los expertos designados por el BID, SE OBSERVA CLARAMENTE LA SUBORDINACION DEL DESARROLLO CIENTIFICO-TECNOLOGICO INDEPENDIENTE, EN FUNCION DE LAS NECESIDADES DE NUESTRO PUEBLO, A LOS INTERESES DEL MISMO BID.

Esto es coincidente con el proceso de DESJERARQUIZACION DE LOS TECNICOS Y DE LA ENSEÑANZA TECNICA; que se visualiza a través de diferentes hechos: la "LEY FANTASMA", las limitaciones que se pretenden introducir al alcance de los títulos a través del Anteproyecto del Código de la Edificación de la Ciudad de Bs. As.; y las limitaciones vigentes en La Rioja, San Juan, Mendoza, Córdoba, etc. todo esto legislado por los "Consejos Profesionales de la Ingeniería, de la Arquitectura, y de la Agrimensura, "EN USO DE LAS ATRIBUCIONES CONFERIDAS POR EL ARTICULO 5 DEL ESTATUTO DE LA REVOLUCION ARGENTINA".

Porqué el CONET no es quien determina el alcance e incumbencias de los títulos que expide? Porque si bien el CONET, cuando se creó, a través de la "LEY 15240" del 15-11-59 decía el art. 4 inciso J) "Otorgar los respectivos certificados de estudios, elevando al Ministerio de Educación los legajos de los graduados para el otorgamiento de los títulos

los y habilitación profesional". Posteriormente a través de la "LEY 19206" del 2-9-71 (firmada por Lanusse y Malek) en uso de las mismas atribuciones que le confieren capacidad de legislar a los Consejos Profesionales, desaparece todo indicio de lo citado en el artículo 4 inciso J)

Porque con esta ley también se legaliza la participación de las grandes empresas monopolistas nacionales y extranjeras a través de sus centros empresarios (léase UIA) -ya representadas en los Consejos-, con la reinstauración del cuerpo colegiado derogado durante el gobierno del Dr. Illia.

Como reflejo del pensamiento de la UIA (Union Industrial Argentina) podemos citar las palabras del profesor tribame (representante de dicha central empresaria ante el CONET): "...Incrementar los sistemas de rápida formación de mano de obra, vinculados a las tareas de alfabetización y a la instrucción impartida por las Fuerzas Armadas". (CUAL?)

Cabe destacar que los programas del BID, SE PROPONIAN, entre otras cosas: la desescolarización y la enseñanza asistématica (enseñanza por TV),...para formar mano de obra barata y superespecializada, a través de las llamadas carreras cortas.

Consecuencia de esta "casual coincidencia de ideas" es el incremento

claramente la "cogestión" con el Estado y la burguesía para la aplicación de cualquier plan educacional. Se trata de un intento de orientar la lucha contra el decreto Jorge de la Torre hacia la participación de las organizaciones estudiantiles en la elaboración de la política educacional del Estado; es decir la "cogestión" con el gobierno del Frejuli en materia educacional a pesar del claro programa de compromiso con el gran capital de ese gobierno. No es casual, por eso, que en la denuncia del pacto CONET-BID no se diga nada de la complicidad de la CGE, y su participación en la liquidación de la educación técnica.

En ambos casos la indefinición no es el producto de una decisión de los estudiantes de orientar la lucha en tal sentido.

Tales posiciones se mantienen como un arrastre de la orientación anterior de la Coordinadora (donde las posiciones reformistas tenían preeminencia).

Por esa razón la posición del Boletín Informativo es inconsecuente en relación a la denuncia que ha-

ce de los acuerdos con el imperialismo y del proceso de descalificación impulsado por el gran capital.

La imposición del derecho a la organización legal del estudiantado es fundamental para la lucha contra la política educacional proimperialista; pero la clave de la organización estudiantil es su independencia política respecto al estado capitalista, y a los frentes y partidos de la burguesía, es decir, el rechazo de todo tipo de "cogestión".

La lucha contra el imperialismo sólo puede hacerse con los métodos de la movilización de masas encabezada por la clase obrera (por sus organizaciones, programa y métodos). La imposición de las reivindicaciones de los técnicos, como parte de la lucha antiimperialista (y como una reivindicación fundamental de la clase obrera) exige la movilización a fondo contra el imperialismo. El programa del Frejuli, lo hemos demostrado innumerables veces, no se propone la liquidación de la ingerencia imperialista sino que se basa en el acuerdo con el gran capital nativo y extranjero.

El movimiento técnico, para a-

vanzar, tiene desde el punto de vista político una tarea central: defender la soberanía de sus organizaciones, rechazar todo tipo de "cogestión"; desarrollar su unidad con el resto de los estudiantes y docentes sobre la base de la movilización de masas e independiente, y del programa de lucha intransigente contra el imperialismo.

EL PLAN DE LUCHA

Las Coordinadoras están discutiendo en estos momentos el plan de lucha a seguir; en este terreno se evidencian nuevamente las posiciones frenadoras de reformistas y nacionalistas que acabamos de analizar.

Los reformistas (FJC, CAEM, FESBA) sostienen que hay que sus-

pendar las medidas de lucha hasta el 25 de mayo porque "este gobierno no tiene capacidad de decisión". Plantear semejante posición en el momento que más vuelo va cobrando el movimiento nacional contra el decreto Jorge de la Torre tiene un sólo sentido: no "condicionar" al próximo gobierno. Es decir impedir que ahora se impongan conquistas que el próximo gobierno tratará de retractar. Es necesario señalar que el Frejuli no se ha pronunciado contra este decreto, como así tampoco la Juventud Peronista; y para la regimen

Continúa en la página 12..

COORDINADORA

NUESTRO PARTIDO Y LA TERS

de cursos de "capacitación acelerada" y la **DISMINUCIÓN DEL NÚMERO DE TÉCNICOS EGRESADOS**. Esto demuestra la necesidad que tienen los grandes intereses monopolistas de adaptar la orientación de la educación técnica a sus necesidades. Lo cual también se refleja a través de los intentos de privatizar la enseñanza, como lo es actualmente la "LEY 20016" que reza: "...La participación de la comunidad en el gobierno educativo (...) mediante la relación de los padres de familia y vecinos en la administración y complementación de los currículos..."

Esto significaría subordinar las posibilidades de las ENET al nivel económico del vecindario, legalizar las cooperadoras, transformar la educación técnica en carrera para minorías, derivando la **RESPONSABILIDAD INDELEGABLE DEL ESTADO EN FINANCIAR LA ENSEÑANZA PÚBLICA Y CONVIRTIÉNDOLO EN MERO SUBSIDIARIO**, y finalmente someter al CONET aún más directamente al manejo del BID y otros intereses privados.

Como agravante de esta situación debemos apuntar: El magro 11,8% del Presupuesto nacional destinado a Educación. (Mientras la UNESCO recomienda el 25% como mínimo). De cual solamente el 7% está destinado para la escuela estatal, extrayéndose el resto como subsidio a la enseñanza privada. La falta de presupe-

to se ve reflejada en la carencia de: material didáctico, laboratorios y talleres equipados, construcción de escuelas, justa remuneración a los docentes, etc...

De esta campaña premeditada surge la intención manifiesta de **AVALSALAR** la profesión técnica para reducir los salarios de los técnicos en las empresas, eliminar las posibilidades de las pequeñas empresas conducidas por técnicos y en definitiva disminuir las jerarquías para aumentar las ganancias y la expansión del gran capital a nuestras expensas.

Por todo esto hoy más que nunca sigue vigente lo que el estudiantado exigía el 8-11-72:

"SABEMOS QUE EL RECONOCIMIENTO Y PARTICIPACION DEL ESTUDIANTADO ORGANIZADO ES LA NECESIDAD FUNDAMENTAL DE NUESTRA LUCHA PARA UNA REAL DISCUSION DEMOCRATICA DE TODOS LOS SECTORES INVOLUCRADOS Y AFECTADOS (ESTUDIANTES, DOCENTES, PROFESIONALES, ETC) EN LO QUE ATANE A LA PROGRAMACION Y PLANIFICACION DE LA EDUCACION".

Coordinadora general de estudiantes de escuelas técnicas.

28-4-73

EL IPIB:

EL CLERO Y EL GRAN CAPITAL PROSIGUEN CON EL COPAMIENTO DE COLEGIOS TECNICOS

El vertiginoso proceso de destrucción de la educación técnica que se viene materializando en los últimos años, liderado por la Iglesia y el gran capital, tiene en el IPIB (Instituto Politécnico de Berzategui) una de sus muestras más claras.

Este Instituto fue constituido por varias empresas de la zona (Coca-Cola, Ducilo, Rigolleau, Safar, etc) aprovechando la posibilidad que da un decreto del gobierno, por el cual las empresas pueden destinar el dinero correspondiente a un impuesto del 2% sobre sus gastos de mano de obra, que deben entregar al CONET a la construcción de escuelas técnicas.

De esta manera, en lugar de entregar el dinero al Estado, lo utilizan para construir escuelas cuyos planes de estudio y carreras están autorizadas a determinar y cambiar sin ingerencia estatal.

El IPIB está co-dirigido, desde su fundación, por las empresas citadas y el obispado de Avellaneda.

La revista que publica el IPIB sostiene que uno de sus objetivos claves, es el de "Posibilitar la creación de cursos de menor alcance en cuanto exigencias y posibilidades que tiendan a lograr operarios calificados" (Pág. 6), en otras palabras las empresas aprovechan el dominio que tienen del instituto para crear carreras cortas y superespecializadas, que ante el avance científico y tecnológico acarrear el desuso de los jóvenes trabajadores.

Los beneficios que le trae al capital este fenómeno, son más que evidentes: Dependencia absoluta de los graduados hacia el mercado de trabajo y descalificación de estos egresados, que al cabo de un tiempo se transforman en simples operarios.

Por otra parte, el colegio es utilizado por las empresas ya citadas para abaratar la actual mano de obra, incorporando a sus fábricas como simples auxiliares a los que egresan como técnicos.

Es interesante señalar que paralelamente a lo dicho, especialistas de la Rigolleau se han hecho cargo, dentro del colegio, del novedoso "Comité de Enseñanza" cuya tarea es ni más ni menos, que adecuar los planes de estudio y las carreras en función de los requerimientos productivos de los establecimientos industriales antes citados. Como se verá las empresas han estructurado su propio "laboratorio de estudio" gratuito dentro de la escuela.

Contra estas "experiencias piloto" del imperialismo y la Iglesia hay que plantear un programa claro: Inmediata ruptura de los convenios con los organismos imperialistas, desconocimiento del pacto BID-CONET, 4 horas de trabajo, 4 horas de estudio para la juventud que trabaja en fábricas, pagados por la patronal.

La agitación y propaganda de todo lo expuesto, en los colegios técnicos, deberá ser una de las tareas centrales de la reciente campaña lanzada por la TERS por la educación laica y el Monopolio Estatal.

Viene de la página anterior

EXTRACTO DEL BOLETIN...

tación del movimiento de masas que pretenden desarrollar desde el gobierno su mantención es muy importante.

Para después del 25 plantean la subordinación de las medidas de lucha a las gestiones parlamentarias". En otras palabras, proponen la renuncia a la imposición de las reivindicaciones de las masas que sólo pueden lograrse mediante la movilización (como lo demostró reiteradamente la experiencia) llamando a confiar en un parlamento que en su totalidad es partidario de la "reforma educativa", la privatización de la educación, y la ingerencia de la Iglesia.

"Avanzada Socialista", por su parte, plantea en su número 56 del 23 de abril "continuar la lucha por la gñir una ley de incumbencias". Este sector reformista plantea la lucha por las incumbencias al margen del combate contra la ingerencia del gran capital en la educación. Así calificaron las propuestas de la TERS de programa "omnibus" (esto es, demasiado amplio). A su vez, plantean "la participación estudiantil en la elaboración del proyecto". Como programa, lejos de plantear la liquidación de la ingerencia imperialista, ni la derogación del Jorge de la Torre como reivindicaciones centrales, plantean tan sólo la elaboración de una Ley de Incumbencias.

PERSPECTIVAS

Los avances de los técnicos en el último período son evidentes; es necesario ahora superar las limitaciones del programa planteando el rechazo a toda forma de "coestión" y la defensa de la soberanía de las organizaciones estudiantiles. El plan de lucha a encarar por la Coordinadora debe tener como objetivo central la organización de los restantes colegios secundarios, en la perspectiva de construir una Federación Antiimperialista de Estudiantes Secundarios.

El fortalecimiento de la TERS es el factor estratégico del triunfo de la lucha técnica en la medida de que ésta es la única agrupación que encara la lucha educacional desde el punto de vista de la lucha intrasigiente contra el imperialismo, y de la defensa de la independencia política de las organizaciones estudiantiles. La liquidación de la educación técnica, y la descalificación de estos y de la clase obrera, son un aspecto de la descomposición del capitalismo; para frenarlos es necesario expropiar al imperialismo y al gran capital, liquidar la explotación del hombre por el hombre, lo que sólo es posible mediante el Gobierno Obrero y Popular, y la construcción del socialismo.

El 5 y 6 de mayo se realiza en Buenos Aires el congreso estudiantil convocado por todos los centros de la regional (ver PO 147 y 148), que contará con la participación de la mayoría de las corrientes estudiantiles (TERS, MOR, FAUDI, Franja Morada).

Este congreso, lejos de constituir un avance en la reorganización antiimperialista del estudiantado regional, es una maniobra de "aparato", fruto de las negociaciones de las corrientes reformistas y petardistas in-

Todas las corrientes rechazaron esta propuesta, por lo que la reunión se hará sobre la base de mandatos de elecciones estudiantiles realizadas en octubre/noviembre del año pasado. No sólo esto: el lunes 23, en una Asamblea de Exactas, donde se debatió el llamado a concursos en Física y la destitución de Zardini, ni el MOR ni el FAUDI hicieron mención a la realización del Congreso; para el viernes 4 está convocada una asamblea en Ciencias Económicas para la cual todas las corrientes rechazaron en la directiva del CECE

CONGRESO DE LA FUBA:

Fijar el programa y la organización antiimperialista de los estudiantes

capacitadas para tomar una iniciativa de movilización independiente ante la situación abierta con el triunfo electoral del Frejuli.

La crisis del gorilismo -que se expresó en los resultados de las elecciones del 11 de marzo- se desarrolla también dentro de la conducción universitaria, en el marco de una inquietud creciente del movimiento estudiantil (asambleas de Arquitectura, Filosofía, Exactas, paros no-docentes, etc.). Es fundamental canalizar las expectativas del estudiantado ante el desplazamiento de la dictadura mediante un debate amplio, para resolver un programa antiimperialista, que fije los objetivos de la movilización unitaria e independiente, para impedir la subordinación al gobierno frejulista y la regimentación estatal de los organizaciones estudiantiles.

La TERS Universitaria bregó por hacer de esta reunión regional un punto de partida para la concreción de un Congreso Nacional de Estudiantes, como canal orgánico para centralizar la discusión del estudiantado del programa y los métodos para replantear su lucha antiimperialista ante el ascenso de un gobierno que se reclama de la liberación nacional. Esto requería que el Congreso capitalino fuera preparado mediante asambleas convocadas por los centros de todas las facultades, donde se confrontaran los programas y se eligieran delegados con mandatos expresos para el mismo.

La moción de la TERS de incluir el congreso en el temario; situaciones semejantes se dieron en asambleas de Filosofía y Arquitectura y en las direcciones de los centros convocantes.

El rechazo de reformistas y petardistas al debate es una consecuencia de su política de capitulación frente al nacionalismo. En momentos en que la Juventud Peronista trata de organizar la JUP, contra las organizaciones de masas existentes y con un programa opuesto a las reivindicaciones que motorizaron la lucha de la juventud estudiosa, la realización del congreso en estas condiciones es una renuncia a llevar el debate de la crisis universitaria en el estudiantado, es dejarle las manos libres para que intente estructurar organizaciones revisionistas (las Mesas Universitarias para la Reconstrucción Nacional). El congreso del 5 y 6, cuyo convocatorio omite toda crítica al programa educacional frejulista de privatización, ingerencia eclesiástica, departamentalización y descalificación, no persigue otro objetivo que fortalecer las posiciones reformistas y petardistas para intentar negociar "por arriba" con la JP. No es casual entonces la extraña "unidad" entre el MOR, el FAUDI y la Franja Morada contra la TERS que es la única que ha enfrentado sus maniobras oponiéndoles un programa antiimperialista, y una metodología democrática y de masas para desarrollarlo. La TERS Universitaria intervendrá en el congreso de centros reclamando un pronunciamiento por:

-Inmediata derogación de la Ley Universitaria y destitución de las actuales autoridades por la asamblea universitaria, convocada sobre la base de la movilización democrática de los claustros, que elijan delegados por asambleas de facultad y regional.

-Anulación de los concursos realizados bajo control del gobierno militar y nuevo llamado a concursos bajo control de las organizaciones estudiantiles.

-Sanción por la Asamblea Universitaria de un estatuto-programa antiimperialista revolucionario para poner la Universidad al servicio de la liberación nacional y social y elección del gobierno autónomo por el voto directo e igualitario de docentes, no docentes y estudiantes.

-Monopolio estatal de la Universidad, laica, única y gratuita, sin subsidios imperialistas y con planes de estudio discutidos en asamblea general.

-Duplicación del presupuesto universitario mediante un impuesto al gran capital bajo control de las organizaciones obreras y estudiantiles.

-Derogación de cursos y exámenes de ingreso y de toda traba que impida el acceso directo a la Universidad y la prosecución de la carrera.

-Satisfacción plena de las reivindicaciones salariales de docentes y no docentes. Aumento general de emergencia del 50% retroactivo a enero y fijación de un salario mínimo para obreros y jubilados de \$170.000.

-Legalidad a las organizaciones del movimiento estudiantil, devolución de los bienes a los centros, derogación de todas las sanciones y medidas represivas contra docentes y estudiantes.

-Libertad a todos los presos y derogación de la legislación represiva. Formación de una Comisión Investigadora de la CGT, la FUA y los partidos políticos de los crímenes y secuestros de los últimos 18 años.

-Por un congreso nacional extraordinario de estudiantes que resuelva un plan de movilización por este programa.

Sin fijar estos objetivos el movimiento estudiantil irá a la deriva, oscilando entre el seguidismo paralizante al próximo gobierno, el petardismo desorganizador o adoptando posiciones gorilas y antiproletarias.

La tarea del Congreso Nacional si que planteada, por ser la instancia más adecuada para retomar los banderas del Cordobazo, de la lucha antiimperialista dirigida por el proletariado, que están vivas entre el estudiantado combatiente.

SEGUIR EL EJEMPLO DE ESTUDIANTES Y DOCENTES DE MORÓN

Por el frente nacional de lucha de la educación

En los paros realizados la semana pasada por la docencia, el sindicato docente de Morón organizó una concentración en la plaza pública para protestar contra las reaccionarias leyes educativas, de gestión y descentralización, contra la reforma educativa y por las reivindicaciones gremiales que vienen reclamando.

En dicha concentración participaron cerca de 150 estudiantes secundarios de colegios de la zona a los que la TERS secundaria había llamado a parar contra la reforma educativa y la política de privatización de la enseñanza que lleva adelante la dictadura.

A diferencias de los actos centrales del Anuda donde se repri me por parte de la burocracia la participación estudiantil, en Morón estudiantes y docentes manifestaron juntos en un número total de cerca de 300 compañeros,

Finalmente hicieron uso de la palabra un docente y un estudiantil.

te simbolizando así la necesidad de la unidad docente-estudiantil para combatir a los reaccionarios planes educativos.

Este es un primer paso que hay que profundizar en la zona y levantarlo como ejemplo para el conjunto de la docencia y del estudiantado. Nuestro partido, la TERS y el clasismo sindical del FUC han venido agitando la necesidad de constituir un FRENTE NACIONAL DE LUCHA DE TODOS LOS SECTORES DE LA EDUCACION.

La lucha contra la reforma es única, interesa por igual a todos los sectores de la educación. La constitución de un frente integrado por docentes primarios, secundarios y universitarios, por los estudiantes secundarios y universitarios, por los auxiliares, por el personal no-docente, etc. es la única manera de generar una movilización nacional, de masas contra la reforma y el continuismo dictatorial en materia de educación.

ELECCIONES NAVALES (Zona norte)

AVANCE ANTIBUROCRATICO

El 29 de abril se realizaron las elecciones del sindicato Obrero de la Industria Naval de Zona Norte. La lista burocrática (adherida a las 62 organizaciones) obtuvo 505 votos contra 450 de la lista opositora antiburocrática, la Lista Marrón.

Esto ha sido un triunfo para el activismo antiburocrático. Es la primera vez en los últimos 6 años que la oposición logró presentarse a elecciones dadas las innumerables trabas fraudulentas que la burocracia puso.

La lista Marrón había sido constituida apenas 2 meses antes de las elecciones y con una formidable labor de organización logró imponer en una asamblea la junta electoral y obtener el apoyo de casi la mitad del gremio.

Pero para interpretar el verdadero significado de este resultado electoral y de los votos reunidos por la marrón, hay que destacar que la fuerza fundamental de la Marrón se basa princí-

palmente en la experiencia antiburocrática de masas realizada por los obreros de un sólo taller (Astarsa, el más grande, con 470 obreros) mientras el resto del gremio se caracteriza por su lento reanimamiento.

Los votos de la lista Blanca burocrática provienen en su inmensa mayoría de los talleres chicos que no llegan a tener 20 obreros, dispersos geográficamente y de una sola fábrica mediana (150 obreros). Es decir, votos de los sectores no organizados, donde aprovechando la dispersión geográfica la burocracia hace pesar el aparato sindical. En cambio, la Marrón reclutó la mayoría de sus votos entre los sectores más organizados del proletariado naval de la zona norte (Astarsa y Mestrina, este último de 150 obreros).

La marrón no logró coronar su triunfo por un escaso margen, que pudo haber sido revertido de haber trabajado con mayor tenacidad y organización. Pe-

A esto se niega el ANUDA. En varias oportunidades el ministro Malek ponderó la "responsabilidad" de los dirigentes docentes, por no llamar a los jóvenes estudiantes a movilizarse.

No hay separación entre la lucha contra los decretos 20014/15/16, con la exigencia de la derogación de los concursos en la universidad logrados a favor de los personeros dictatoriales desde 1966, con la lucha contra el limitacionismo en los técnicos, etc. La dictadura intenta plantear todos estos problemas como aislados unos de otros. Es deber

de los trabajadores, de los estudiantes y de los docentes clasistas denunciar que es un sólo plan reaccionario y por lo tanto trabajar por la constitución de un Frente Único en la Educación para golpear todos juntos, contra él.

La agitación de los estudiantes y docentes en torno al próximo paro de 72 horas debe hacer un importante señero en la exigencia de la constitución de este frente. Única forma de dar real continuidad a la lucha y de cortar las alas al continuismo dictatorial.

SE REORGANIZAN LOS CESANTES EN CORDOBA

A partir de la derrota gorila del 11 de marzo, numerosos cesantes se reorganizan en Córdoba para reclamar su reincorporación ante el nuevo gobierno. En particular desde el cordobazo, cientos de compañeros en diferentes gremios, fueron quedando en la calle, cesanteados por la patronal, la dictadura y la complicidad de la burocracia sindical. Gran parte de estos compañeros deambulan hoy buscando trabajo tratando de sortear las "listas negras" en poder de las patronales para impedir su ingreso. Otros tienen aún sobre sus cabezas procesos judiciales no resueltos fruto de las ocupaciones de fábricas en el Smata y en Sitrac-m, que entorpecen aún más la búsqueda de trabajo.

En los últimos días se han organizado comisiones de cesantes del Smata, Sitrac-m, municipales, empleados públicos, de Perkins, etc. Es de fundamental importancia unificar esfuerzos en torno a la causa de los cesantes, propagando su dramática si-

tuación, exigir el respaldo de los distintos sindicatos y de la CGT Regional, movilizarse en forma independiente. Algunos compañeros se han pronunciado por abrir un campés de espera respecto a cualquier iniciativa de movilización dado el supuesto carácter "popular" del nuevo gobierno y la necesidad de "darle tiempo". El FUC ha expresado claramente la necesidad de no subordinarse a un gobierno nacionalista burgués, de reafirmar la independencia obrera respecto al Frejuli. En esta orientación el FUC hace un llamado a todos los trabajadores a luchar por la reincorporación total y sin discriminaciones, por la anulación de todo proceso penal, por la liquidación de las listas "negras", por la coordinación del conjunto de las comisiones formadas, por una movilización conjunta a la CGT y al pueblo trabajador el 29 de mayo, aniversario del cordobazo, reclamando el conjunto de reivindicaciones de la clase.

1/5/73

ro lo concreto es que el activismo de la Marrón ha sido presenciado, aunque no haya conquistado el aparato sindical. Al obtener el 50% de los votos del gremio de las grandes empresas, del proletariado que decide el curso del gremio, la marrón tiene sobre sus hombros una gran responsabilidad: la de saber actuar como la dirección real en el avance del proletariado naval.

La Marrón debe sacar este balance, elaborar los métodos y el programa que le permita lanzarse a una política de consolidación de la agrupación. Debe unificar al gremio tras las banderas de la democracia sindical, de la defensa incondicional de las conquistas y por el aumento salarial, banderas que están inscriptas en el programa de la lista.

La conquista principal de estas elecciones ha sido la consolidación de una corriente opositora de masas en el gremio. Ya la agrupación marrón ha fijado

claramente su política futura de limitándose claramente de la burocracia y pronunciándose por la defensa de su programa.

Ante las amenazas veladas de despidos y represalias por parte de la burocracia contra los activistas, esta agrupación debe reforzar su posición: inmediata movilización de todo el gremio ante el primer despido.

Perono deben ser los activistas los que estén a la defensiva, sino la burocracia. Para ello hay que utilizar el peso organizado de las grandes fábricas para exigir la inmediata convocatoria de la Asamblea General del gremio para imponer democráticamente la lucha por las reivindicaciones pendientes: aumento salarial, insalubridad, jubilación a los 50 años, contra el incentivo, por la incorporación de los premios al básico, por la clínica integral gratuita y por la efectivización de los changarines. ADELANTE COMPAÑEROS NAVALES!!!

**LA LIBERTAD DE LOS PRESOS
EN PELIGRO**



Las cárceles siguen pobladas

**Fuera la ley marcial!
Abajo los operativos rastri!lo !**

La cuestión de la libertad de los presos políticos está hoy en el centro de las negociaciones entre el peronismo y los altos mandos militares, en las que estos últimos procuran recortar las atribuciones del futuro gobierno y asegurar su propia ingerencia. Al cierre de esta edición, están reunidos Cámpora y los comandantes en jefe para considerar, como tema fundamental, el proyecto de ley de amnistía prometida por el presidente electo, y un compromiso por parte de Cámpora para mantener en pie las facultades represivas de las fuerzas armadas.

Tanto la predisposición negociadora del peronismo como la presión de los gorilas recalcitrantes, se han visto favorecidas por las acciones foquistas de los últimos días. La Opinión (3/5) anticipa las garantías que la junta pretende arrancar de Cámpora: "De realizarse la transferencia del gobierno, deberá lograrse de las futuras autoridades la seguridad de que se mantendrán las medidas de emergencia dictadas el 10. de mayo".

te electo, el "montonero" Solano Lima, ha confirmado estas denuncias de nuestro partido: "No se trata de un perdón sino de una ley de olvido. Su alcance real es fijado por la interpretación del Poder Judicial, el cual declara cuáles hechos constituyen delito político o delito político conexo" (Siete Días, No. 310).

Estas declaraciones de Solano Lima coinciden con el reclamo de los mandos gorilas en el sentido que la amnistía no alcance a los presos condenados por acciones o atentados contra las fuerzas armadas.

EL "PERONISMO REVOLUCIONARIO" SE PRONUNCIA

Tan concreta es esta amenaza contra la libertad de los presos, que ha tenido repercusiones en el interior del peronismo. Un sector al que se identifica como "peronismo revolucionario" (Duhalde y Ortega Peña, Di Pasquale, Ernesto Jaureche), lanzó la semana anterior una campaña bajo la consigna "Ni un sólo día de

ACTO DE MASAS EL 11



Sólo la movilización de masas podrá detener los rastri!lajes y garantizar la libertad de TODOS los presos políticos.



De ese modo, agrega el diario, "los militares ejercerán con sus facultades un poder paralelo al del doctor Cámpora".

No es posible predecir el resultado de esta negociación, pero hay indicios claros de que la cúpula del justicialismo está dispuesta a reducir los alcances de la ley de amnistía.

Como hemos señalado en números anteriores, se intenta diluir la libertad de los presos dentro de una "ley de olvido" que abarque las torturas, crímenes y secuestros de la dictadura. Hemos denunciado también que el límite legislativo y judicial de la amnistía, además de demorar la libertad de los presos, abreía nuevas instancias negociadoras entre el Fie y los altos mandos.

Nada menos que el vicepresidente

gobierno peronista con presos políticos".

Nuestro partido ha venido insistiendo en que el indulto presidencial es el único método que asegura la inmediata libertad de los presos, a la vez que sus trae esa medida a toda negociación legislativa. Esta posición fue cuestionada en su momento por la izquierda peronista con el argumento de que los presos deben ser reivindicados, por medio de una amnistía y no indultos. Con ese rechazo, en realidad, cubrieron las espaldas de la dirección peronista que está en plena negociación con Balbín y los militares para recortar los alcances de las libertades.

Ahora, cuando esas negociaciones ponen en peligro la liberación de los presos, el "peronismo revolucionario" tiene que re conocer en un

documento: "dada la naturaleza democrática que lleva la implementación de la ley de amnistía, que no dudamos (?) será absoluta e indiscriminada, es imprescindible que el compañero Cámpora dicte el inmediato indulto de todos los prisioneros políticos el 25 de Mayo". (La Nación, 28/4).

Sin embargo, este viraje del "peronismo revolucionario" conserva todo su sectarismo faccional anterior en relación al necesario frente único por la libertad de los presos. Se opusieron sistemáticamente a organizar un gran acto de masas en común con otras corrientes del movimiento obrero y popular, rechazaron la presencia de esas corrientes en las reuniones previas y, por último, convocaron a un acto exclusivamente peronista para el 3 de mayo.

Ese acto fue finalmente levantado en virtud del estado de emergencia y la prohibición militar. Pero también al repudiar la prohibición de este acto, los "peronistas revolucionarios" incurren en el pecado original de dejar todo en manos de Cámpora: "la violencia del régimen no impedirá que el 25 de Mayo el pueblo acceda al gobierno con el compañero Héctor J. Cámpora..." (declaración en Mar del Plata, 3/5).

JORNADA NACIONAL DE LUCHA

La asociación Gremial de Aboga

dos ha convocado para el 11 de Mayo a una Jornada Nacional de Lucha por la inmediata libertad de todos los presos políticos. Nuestro partido ha declarado su adhesión a la realización de esa jornada y llama a su vez a darle un profundo carácter unitario y de masas, que rechace todo acuerdo con los altos mandos o con los partidos gorilas que limite o condicione las libertades. **NI OLVIDO NI NEGOCIACION, SOLO LA MOVILIZACION ASEGURA LA LIBERACION DE LOS PRESOS.**

Llamamos a movilizar -con los métodos del frente único- para imponer un gran acto de masas por:

-Libertad a todos los presos el 25 de Mayo.

-RECHAZO DE CUALQUIER PROYECTO DE LEY DE OLVIDO. Por la investigación a fondo de los crímenes de la dictadura militar a través de una comisión formada por la CGT, la FUA, los partidos políticos y organizaciones populares.

-INMEDIATA DEROGACION DE LA LEGISLACION REPRESIVA. Incluyendo las disposiciones sobre estado de emergencia, control militar y ley marcial.

-DESMANTELAMIENTO Y DISOLUCION DE LOS SERVICIOS DE SEGURIDAD, TRIBUNALES ESPECIALES Y ORGANISMOS PARAPOLICIALES

Director y Editor responsable: